

2024(令和6)年

2月2日発行

藤沢市立高砂小学校

2月号

校長 東 麻子



高砂小だより

新年になり、早くも1か月が過ぎました。インフルエンザなどの感染症が最も流行しやすい時期となり、学級閉鎖が増えています。3学期の活動が本格化し、子どもたちの取り組みには、成長を感じます。今年度最後の授業参観・懇談会も始まります。保護者のみなさまに来校いただき、今年度の学年の取り組みや子どもたちの様子をふりかえっていただくとともに、保護者同士の横のつながりを生かして、子どもの様子や成長（変化）など共有していたければと思います。

<2月の行事予定>

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
1	木	SC、高浜中学校新入生保護者説明会	16	金	SC, FLT～20日まで、ダンスクラブ発表会（20分休み10：25過ぎ～アリーナ、ダンスクラブ児童の保護者の参観は可能です。）5年授業参観・懇談会（学年音楽会・アリーナ）
2	金	午前授業（研究会のため）、SC			
3	土	高浜地区ファミリーバドミントンの集い 午前（アリーナ） 校庭開放日（午前）、 高浜中学校体操服採寸（希望者）15：00	17	土	校庭開放日（午前）
5	月	3学期図書貸し出し開始	20	火	放送委員会8：35～ 6年卒業式歌唱指導⑤⑥
6	火	体育集会（1・4年）、ICT	21	水	1年授業参観・懇談会（アリーナ） 通常日課（そうじあり）
7	水	委員会活動、水曜日課	22	木	2年授業参観・懇談会（各教室） SC、
9	金	ICT、3年PTA行事⑥、PTA第3回定期総会（書面開催）	26	月	6年薬物乱用防止教室（午前）
12	月	振替休日	27	火	1年折り紙教室 辻堂市民センター折り紙サークル、代表委員会（昼休み）、6年保護者中学校給食試食会（希望制、12：50～）、6年授業参観・懇談会（各教室）
13	火	集会委員会、全校5時間授業（校内研究会のため）			
14	水	水曜日課、クラブ活動（3年生クラブ見学）	28	水	3年授業参観・懇談会（各教室）
15	木	SC、4年授業参観・懇談会（2分の1成人式）13：30～ 学校運営協議会（14：35～、図工室）	29	木	通常日課（そうじあり）、ICT 6年お別れ遠足、SC、給食費銀行引き落とし日（2月分）

三年

正月

三年

正月

三年

正月

生活目標：高砂小学校のルールや約束を守ろう

保健目標：教室の空気をいれかえよう

給食目標：食品の組み合わせを考えて食べよう

<3月の主な予定>

3月1日 6年高浜中学校交流会 13:30~15:30 (6時間授業)、ICT 2日校庭開放日(午前) 4日高浜中学校3年生合唱発表 6日水曜日課、委員会活動、ICT 7日SC、お別れ式練習1~5年(朝) 11日お別れ式練習(朝) 13日お別れ式リハーサル(朝)、卒業式予行②③、水曜日課 14日お別れ式リハーサル予備日、SC, ICT 15日給食終了、SC 16日校庭開放日(午前) 18日3時間授業(21, 22, 25日も)、大そうじ②、お別れ式③、FLT 19日卒業式 9:45開式(1~5年生臨時休業、学習課題あり) 21日SC、25日修了式・離退任式、ICT 26日 学年末休業 ~31日 および 学年始休業4月1日~4日

今後、変更の場合もあります。

<子どもたち642名の活動から>

○6年生中学校給食試食会(希望制) 1月9日

始業式の日の放課後、希望制で6年生の中学校給食試食会を行いました。栄養士椿先生を中心に、市教育委員会の学校給食課や近隣校の栄養士さんがサポートに来てくださいり、スムーズに会をすすめることができました。説明を聞いたり、試食して、中学校給食の理解が深まりました。中学校では選択制なので、事後のアンケートでは、利用を考え中という回答が多かったです。

2月には、6年生の保護者のみなさんの試食会があります。

○懇談会・授業参観 3-3 10日、 2-3 16日

学級担任交代があった関係で、臨時に懇談会等を実施しました。職員配置が難しく、指導体制が落ち着くまで時間がかかるることは、申し訳なく思っています。今回、該当クラスの保護者のみなさまに、子どもたちの様子を知っていただく機会となりました。多くの方々に来校いただき、ありがとうございました。2月に通常の授業参観・懇談会がありますので、引き続き、よろしくお願ひいたします。

○1年PTA行事 12日

1年生は、金曜日の5時間目に、アリーナでマジック・ショーを楽しみました。間近で不思議なマジックをたくさん見せてもらい、ワクワクしましたね。実施にあたっては、イベント係の保護者のみなさまに企画や調整でいろいろ対応していただきました。ありがとうございました。

○書初め展 16日~19日

今年も新年の書初めを教室にかざりました。6年生はそれぞれ書く字を選んで臨みました。個性的で、さすが6年生は、堂々とした字が多く、見ごたえがありました。

子どもたちは異学年の作品を見学し、鑑賞しました。保護者のみなさまも放課後ご覧いただきありがとうございました。

中学校給食 試食アンケート

食べてみる前に思っていたこと
あしらうつたなあと思っていた。どうなりかんじなった。うんと見た。

食べてみてから感じたこと
や、ぱりおいしかった。それにちゃんと食べ物にそくわかあ、たれしかった。

中学生になったら、この中学校給食はいかがですか。

(今の感想に○をつけてみてください)

- ① たのんでみようとおもう ② 家からのお弁当の予定
③ ただいま考え中

その他、意見があつたらお願ひします。



○郷土資料講座 3年 17日

市の郷土歴史課の講師が来校し、持ってきてくださったたくさんの民具に触れながら、昔の暮らしについて、理解を深めました。電話一つでも、今では、1人1台持っている時代ですが、最初は、電話交換手につないでもらって、話ができたし、電話のある家はあまりなかったので、持っている家に借りに行ったりしていました。なども聞きました。30年前の生活もずいぶん今と違っていることにびっくりしていました。

○体育集会 朝 23日 30日 2月6日（予定）

2学年ごと、体育委員会が企画した交流レクリエーションを楽しみました。上の学年はスキップをして移動しなければならないルールで、短い時間ですが、校庭を走り回って、仲良く過ごしていました。

○ショート避難訓練 25日、31日

3学期は、予告をしないで、避難訓練を実施し、初動の避難の動きを確認しています。休み時間などに実施した訓練では、上級生が下級生をリードして、素早く安全確保をする姿があり、感心しました。いつも教職員が近くにいるわけではないので、こうした動きができるのは立派でした。なるべく早く、教職員が児童の元に駆けつけられるよう、改善すべき課題も出てきました。

○新入生保護者説明会 26日

4月入学する児童保護者説明会を行いました。1月31日現在95名の1年生を予定しています。学校からの説明に続き、PTA本部代表委員やPTA地域委員のみなさんにも参加していただきました。来年度の地域委員さんと地図を確認し、地域ごとの顔合わせができました。ご協力ありがとうございました。地域ごとの新入生の数に偏りがあるように感じました。在校生と合わせて、地域全体の児童数のばらつきを把握できればと思います。

○片瀬こま体験教室 1年 30日

学校運営協議会のご紹介で、片瀬こま保存会の方々を講師に迎え、1年生がこまを回す体験を行いました。伝統の昔遊びを体験する学習の一環です。藤沢市片瀬のこまです。芯はかしの木でできています、これは船のオールから、こまの本体は椿の木で、大島の椿を伐採したものから、ひもは麻でできています、もとは漁網から作っていたそうです。「リサイクルやリユースにつながっています。」「子どもから、おじいさん・おばあさんまで、楽しめる遊びだった。」とのお話をありました。麻ひもを少し濡らして、こまにしっかりと巻いていくことと、こまを投げたあの引きがポイントと教わりました。辻堂市民センター長も一緒に指導をしてくださいました。学校運営協議会の方々も来校され、参加したり、見守ったりしてくださいました。初めて、使い込んだちょっと重みのある木のこまを借りて練習するうち、こまがよく回るようになったときの喜びは格別でした。私も教えていただいて、生まれて初めてこまを回せた時のうれしさを味わうことができました。1年生もとても楽しんでいました。各クラス1時間があつという間でした。

○「学校づくりアンケート」へのご協力ありがとうございました。Googleフォームでのアンケートだけでなく、学校運営協議会のご意見やこれまでの学級懇談会やPTA理事会、行事などで保護者のみなさまからいただいたご感想やご意見からも、取り組みをふりかえっています。また、学年ごとに、集計結果を考察するなどしています。分析中ですので、3月にまとめをお知らせします。

〈お知らせ・お願ひ〉

○辻堂市民センター 2F Tsujido ギャラリー 児童作品展示

1月 31日～2月 9日 6年 日光修学旅行作品(5)

2月 10日～21日 6年 日光修学旅行作品(6)

2月 22日～29日 6年 日光修学旅行作品(7)、給食の絵

見学時間 8時30分～19時 辻堂公民館の休館日は 17時まで

○1月25日、29日と登校中、源吉兆庵付近、31日消防署横の道路で、露出者がいたとの情報がありました。警察や地域にも連絡しました。少しは日が長くなりましたが、朝や放課後なども、改めてご注意くださるようお願いします。

○ベルマークについて

PTA自主活動やどかりさんが、ベルマークやテトラパックの回収と集計、梱包をしてくださっています。その結果、昨年度から積み立てていたポイントの利用から、子どもたちが使えるものを購入できるように、手配をしてくださいました。

一部の保護者の方から、逆上がりの補助器を購入したら、という話も出ましたが、学校にあるものを鉄棒近くに設置して、利用することにします。今回は、ドッジボール等を購入させていただくことを考えています。6年生には、卒業前に使ってもらう予定です。ポイント利用で、北陸の地震被災への寄付にもつながるそうです。

学校運営協議会の関係で、牛乳パックの回収についてお知らせをしてから、約1年になります。職員玄関の回収箱も、昇降口の箱も、牛乳パックを入れてくださる方が増えています。また、集計などでもご協力いただき、ありがとうございます。子どもたちのために活用させていただきます。

○卒業式の卒業生の服装について

6年生には、昨年5月に羽織・袴の着用に関してご協力のお願いを文書でしていますが、5年生以下の保護者のみなさまもご理解・ご協力を願いしたく、お知らせします。

これまでの卒業式で、羽織・袴の着用について、以下のような点に苦慮しております。

- ・着慣れない服装で着崩れてしまい、自分で直せない。
- ・トイレなどに行きにくい。
- ・着付けのため、早朝より準備が必要で、長時間にわたって腹部が圧迫がされることで、式的最中に不調になり、保健室での休息が必要になる。
- ・起立や着席などが多いため、立ち振る舞いがうまくいかない場合や、つまずくなど安全上の心配がある。

「卒業式は最後の授業」と学級担任は考えております。なるべく心配ごとのない卒業式をつくり、子どもたちと過ごす最後の時間を大切にしたいと願っております。

重ねてになりますが、ご理解・ご協力を願いいたします。

○劣化が進んでいた校庭のサッカーゴールが1月下旬に新しくなりました。授業で使うことはあまりないので、休み時間や、社体協の施設開放などで、主に使用しています。引き続き安全に使ってください。

○体調管理・・このところ、本校でも熱や感染症による欠席が増え、学級閉鎖が続いて出ています。みなさま無理のないようお願いします。食事や睡眠、手洗い、換気、マスクなど基本的な予防も心がけ、乗り切りたいと思います。早退のお迎えをお願いする場合も多いかもしれません。ご家族みなさまもお気をつけてお過ごしください。